

ACCUEIL &gt; ENTREPRISES &gt; ENERGIE ET ENVIRONNEMENT



Edition du 26/08/2019

# in Rentrée sociale à haut risque en perspective chez Technip



Le parapétrolier franco-américain a plusieurs chantiers RH et organisationnels à orchestrer à la rentrée. Leur déploiement se fera dans un climat social lourd. Depuis le 20 mai, le parquet de Nanterre conduit une information judiciaire sur le suicide de trois salariés entre 2015 et 2017.

Entre la réorganisation interne (LLA du 08/07/19) et la mise en place d'un nouveau référentiel métiers, l'agenda social de Technip France, filiale du groupe TechnipFMC, s'annonce chargé au dernier trimestre. Sans oublier que se profilent, fin novembre, les élections professionnelles pour créer le comité social et économique (CSE) prévu par les ordonnances Macron.

Après le tour de chauffe social constitué par la reconduction de la mutuelle d'entreprise souscrite par l'intermédiaire de Gras Savoye Willis Towers Watson France auprès d'Allianz, les instances représentatives du personnel (IRP) de Technip France vont devoir s'atteler à une tâche plus complexe. Dans le cadre de la refonte du subsea, de l'entité *engineering, manufacturing & supply chain* (EMS) et des fonctions support, les processus de travail n'ont pas encore été arrêtés, bien que de nouveaux organigrammes aient été envoyés à l'expert du CHSCT début juin.

Un point sur l'avancement de ce chantier d'envergure a néanmoins été annoncé par la direction d'ici la fin septembre. En amont de cette réorganisation, une expertise des retombées sociales a été conduite sur les sites de Paris et de Lyon par Addhoc conseil, mais la direction de Technip France n'a pas prévu que le cabinet restitue le fruit de ses travaux aux équipes concernées.

## Une gestion RH aux accents de plus en plus américains

Autre initiative qui risque de chambouler le quotidien des salariés de Technip France : le déploiement du nouveau référentiel métiers, revu de fond en comble en juillet. Les 300 fiches de postes (*group jobs*) du groupe ont été révisées et regroupées en fonction du niveau de responsabilité de ces emplois (*grading*). Certains syndicats ont pointé de fortes inégalités femmes-hommes au niveau du *grading*.

Des écarts de salaires inexplicables semblent aussi s'inviter avec cette nouvelle organisation. Ainsi, 211 ingénieurs, tous âgés entre 36 et 40 ans et ayant le même *grading* (13.1), se retrouvent avec des disparités de rémunération variant de 44 à 77 k€/an.

## La justice et l'inspection du travail sur les talons de Technip France

Enfin, Technip France ayant été condamné fin mai par le tribunal de grande instance (TGI) de Nanterre à respecter ses obligations légales en matière de risques de psychosociaux, la société doit entamer une démarche d'évaluation des risques professionnels. Problème : ni calendrier ni astreinte financière n'accompagnent cette décision de justice. Cet état des lieux devrait toutefois contribuer à définir précisément les missions de chaque salarié et à évaluer sa charge de travail ainsi que les moyens à mettre en face (outil, compétence et RH).

En mai, l'inspection du travail avait signalé que les heures de travail réellement effectuées chez Technip France n'étaient pas toujours comptabilisées et/ou comptabilisables. Ce dossier devrait donc être surveillé de près par les syndicats, d'autant plus que ce problème concerne 80 % des employés de la société, dont le temps de travail n'est pas annualisé.

© Copyright La Lettre A.

Reproduction et diffusions interdites (photocopies, intranet, web) sans autorisation écrite - 108274621

## SUR LE MÊME SUJET

ENTREPRISES 08/07/2019

### TechnipFMC tâtonne sur l'organisation de l'onshore/offshore ✓

La direction du parapétrolier franco-américain s'est interrogée ces derniers mois sur l'opportunité de supprimer l'organisation en régions de sa branche onshore/offshore, vache à lait du groupe. Elle voulait lui appliquer le modèle centralisé du subsea, mais a reculé devant les difficultés. [...]

 **ÉVÈNEMENT** ENTREPRISES 21/02/2019

### TechnipFMC continue de creuser ses pertes 🔒

Le parapétrolier publie ses résultats annuels ce jour. Les dépréciations sur son activité subsea ainsi que les provisions faites pour couvrir les risques d'amendes liées aux enquêtes en cours sur des faits de corruption au Brésil, en Guinée équatoriale et au Ghana risquent d'augmenter ses pertes. [...]

ENTREPRISES 26/03/2018

## L'américanisation des cerveaux continue chez Technip

Sur fond de déclin persistant des commandes (baisse de 36,2% du chiffre d'affaires au quatrième trimestre 2017), le segment du subsea (extraction en eaux profondes) voit la cartographie de ses [...]

ENTREPRISES 07/09/2017

## TechnipFMC, le mariage tourne au vinaigre ✓

La bronca menace au sein des équipes françaises du parapétrolier, qui doutent de la pertinence de la fusion avec l'équipementier américain. [...]

### SOYEZ INFORMÉ DE LA PARUTION D'ARTICLES SUR

- Addhoc conseil
- Allianz
- Gras Savoye Willis Towers Watson France
- Macron
- Technip France
- TechnipFMC

JE CRÉE UNE VEILLE  
GRATUITEMENT

[Qu'est-ce que c'est ?](#)

